



Aproximación a Jesús

Mediante la lectura del Nuevo Testamento



LAS PRIMERAS GENERACIONES DE CRISTIANOS y LAS ETAPAS DE LA REDACCIÓN DEL NUEVO TESTAMENTO



Aproximación a Jesús

Mediante la lectura del Nuevo Testamento



Ca. año 6 antes de Cristo: Nacimiento de Jesús



Vida de Jesús: aproximadamente entre el 6 antes de nuestra era y el 30 de nuestra era

En las comunidades cristianas primitivas nacieron los escritos del Nuevo Testamento

Ca. año 120 después de Cristo: ya se conoce el último escrito del Nuevo Testamento



Aproximación a Jesús

Mediante la lectura del Nuevo Testamento

Nuevo Testamento



Año 6 antes de Cristo



ca. 6 a.C - 30 d.C. **ÉPOCA DE JESÚS DE NAZARET**

ca. 30 - 70 **1ª GENERACIÓN: LA ÉPOCA DE LOS APÓSTOLES**

ca. 70 - 100 **LA SEGUNDA GENERACIÓN DE CRISTIANOS**

ca. 100 - 120 **LA TERCERA GENERACIÓN DE CRISTIANOS**

Año 120 después de Cristo

ca. 6 a.C - 30 d.C.
ÉPOCA DE JESÚS DE
NAZARET



Después de su muerte sus discípulos anuncian que han encontrado vacío su sepulcro y que ha resucitado.

Nació bajo el reinado de Herodes, seis años antes del principio de nuestra era.

Vivió bastantes años en Nazaret.

Hacia los años 27-28 es bautizado por Juan y comienza los dos o tres años de su vida pública. Elige discípulos, anuncia con hechos y palabras la venida del Reino.

No escribió nada que se haya conservado.

Condenado por las autoridades religiosas, fue crucificado por los romanos hacia el año 30.

ca. 30-70 1ª Generación: LA ÉPOCA DE LOS APÓSTOLES

Tras la muerte y resurrección de Jesús, los apóstoles empiezan a reflexionar y a organizar las comunidades

ca. 30-70 1. *LAS PRIMERAS FUENTES ORALES*: parece que durante estos primeros años de la Iglesia, los apóstoles dedican su actividad a:

- * la predicación del evangelio primero a los judíos y después a todos, incluidos los paganos. Algunas fórmulas más felices de anuncio (eslóganes) cristalizan en kerigmas.

- * las celebraciones del amor de Dios y de Jesucristo. De aquí proceden algunos himnos.

- * la enseñanza a los nuevos bautizados, recordando las acciones y las palabras de Jesús.

ca. 30-70 **2. LAS PRIMERAS FUENTES ESCRITAS:** las fuentes orales comienzan pronto a ser puestas por escrito: circulan

- "logia", o sea colecciones de palabras de Jesús,
- relatos de la pasión
- e incluso algunos primeros relatos de la vida de Jesús.

ca. 51-60 **3. LAS CARTAS DE PABLO:** Pablo escribió, a partir del 51 algunas cartas a las diversas comunidades que fue fundando: son los primeros escritos conservados del Cristianismo. Estas cartas serían: Romanos, Corintios 1 y 2, Gálatas, Filipenses, Tesalonicenses 1 (y 2?) y Filemón.

El resto de cartas atribuidas a Pablo son posteriores.

ca. 70-100 LA SEGUNDA GENERACIÓN DE CRISTIANOS

Al morir los apóstoles se ve la necesidad de poner por escrito sus recuerdos y así prolongar su testimonio de Jesús. Parece que estos son los pasos que se van dando:

ca. 65-70 1- EL PRIMER EVANGELIO: Marcos. Escrito hacia el año 70, posiblemente en Roma

ca. 80-90 2- LOS CRISTIANOS DE ORIGEN JUDÍO AFIRMAN SU DIFERENCIA CON EL JUDAÍSMO. En esta línea aparecen el Evangelio de Mateo (redactado hacia los años 80-90) y aparecen dos cartas bajo los nombres de los apóstoles Santiago y Judas.

ca. 80-90 3- ESCRIBEN LAS IGLESIAS PAULINAS

- * un cristiano cercano a Pablo escribe una obra en dos partes: evangelio de Lucas y los Hechos de los apóstoles.**
- * otros cristianos quieren prolongar el pensamiento de Pablo y hacen que aparezcan bajo el nombre de Pablo dos cartas teológicas (Colosenses y Efesios) y tres cartas pastorales (1ª y 2ª Timoteo y Tito).**

ca. 80-100 4- LA COMUNIDAD JOÁNICA SALE DE SU AISLAMIENTO

La comunidad joánica parece bastante cerrada, inclinada a la meditación teológica y referida a la figura del discípulo amado. De esta comunidad brotan los siguientes escritos: 1º un cuarto evangelio, 2º tres cartas que reflejan las desavenencias dentro de la comunidad, 3º un Apocalipsis para consolar a los hermanos en sus sufrimientos por las persecuciones.

ca. 100-120

LA TERCERA GENERACIÓN DE CRISTIANOS

+ Un cristiano desconocido pronuncia un discurso que es recogido en la carta a los Hebreos (ca.100): es una especie de sermón puesto por escrito.

+ La segunda carta de Pedro ya está escrita en el año 120. Es el último escrito del canon del Nuevo Testamento y parece una reescritura de la carta de Judas.

Aportación inspirada en

Charpentier, Étienne y Burnet, Régis, Para leer el Nuevo Testamento. Editorial Verbo Divino. Estella. 2006